



# しゃくなげ

令和7年6月26日

文責：吉田

気づき 考え 実行し 笑顔あふれるチーム利根小

## 6月朝礼から『そのとき あなたは どうする？』

今回の朝礼では、危険生物編（スズメバチ・クマ）と自然編（雷）の2つのパートについて、もし実際に遭遇したらどのような行動を取るべきかをクイズを交えて話をしました。



何よりも大切な命を守るために、**正しい知識とそれに基づいた正しい行動が重要**だと考えます。また、それと同じくらいに**絶対やってはいけない行動を知る**ということ

こともとても大切だと考えます。例えば、近づいてくる**スズメバチを手で払おうとする**（敵の攻撃とみなされる）、**クマに背中を見せて走り出す**（クマは本能で追いかけてくる）、雷が鳴っているのに**高い木の下で雨宿りをする**（木への落雷からの側撃）などです。クマは最近では、市街地近くの森林で育ち人間を警戒しない「アーバンベア」と呼ばれる、いわば都市型のクマが増えているそうです。スズメバチにもクマにも出来れば一生遭遇したくはないですが、どちらも共通して「**慌てず、ゆっくりと様子を見ながら後退**」が現在推奨されている正しい行動となっています。また、避難場所がない場合の雷の最終手段は、かかとを揃えてつま先立ちになる「**雷しゃがみ**」が有効だといわれています。最終的に自分の身は自分で守れるよう、冷静にその場・その時の最善の行動を尽くすことが大切だと考えます。

## 通知表の所見について

群馬県教育委員会から有識者による「教員の多忙化解消に向けた協議会」で協議された“提言R7”の冒頭では、「教職員がゆとりをもって、自ら学び、子どもたち一人一人としっかり向き合う時間を確保することにより、より豊かな学びを届けることができます。」とあります。本校は小規模校であり、教職員が一人一人にきめ細かな学習指導や生徒指導が出来ていると自負しております。一方で、全国では教職員の長時間勤務の深刻な実態がみられ、本校も決して例外ではありません。本校の教職員の勤務時間は、8：15～16：45までとなっています。

教職員の多忙化解消に向けた取組として、沼田市や他市町村の学校の取組を参考にしながら通知表の所見について、本校は今年度から以下2点の変更を行います。

- ① 2学期の所見（学校での様子）は記載せず、2学期に行われる二者面談でお子さんの学習や生活の様子等についてお話しします。
- ② 道徳及び総合的な学習の様子について、1・2学期は教材名やテーマのみ記載し、3学期に年間を通した学習の様子を記載します。

以上となりますが、保護者の皆様のご理解とご協力をお願いいたします。

## 5年：尾瀬ネイチャーラーニング



当日心配していた天候は曇りとなり、13日（金）に5年生は無事に尾瀬に行ってきました。2名のガイドさん達とともに鳩待峠を出発して、山の鼻を經由し牛首手前までたどり着くことが出来ました。ミズバショウがきれいに咲いていて、アカハライモリも見つけられました。出発式で「尾瀬で3つの気づきや発見があるように」と指令を出しました。学校に戻って聞いてみると、3つ以上のたくさんの気づきと発見、そして感動があったようです。5年生は昨年行ってきた玉原高原での学習が今回にも繋がっているように感じました。みんなで尾瀬を探索して、また一つよい思い出が増えたと思います。

## 6年：社会科見学(ガトーフェスタハラダ、群馬県立歴史博物館、観音山古墳)



19日（木）に6年生は高崎方面へ社会科見学に出かけました。

最初はガトーフェスタハラダにて工場見学をしました。「機械の手際がよくて驚いた。」「フランクパンのブリュレがおいしかった。」などの感想がありました。その後の歴史博物館では、「浮世絵体験」「展示見学」を行いました。浮世絵体験では、刷り師として多色刷りを行い、色を重ねることの美しさやピッタリと合わせることの大変さを知りました。最後に歴史博物館に展示されていた埴輪が出土したとされる観音山古墳を見に行きました。そこでは、当時この地域を納めていた王が眠ったとされる石室に入ることも出来ました。1mを超える大きな埴輪もあり、6年生達は当時の様子を想像したり全長97mある古墳を走り抜けたりしていました。これから本格的に歴史の学習が始まる6年生にとって、大変貴重で学びの多い時間となりました。

## 4年：たんばら・森林の学校



25日（水）に4年生は玉原高原に出かけました。今年度は、なんと星野市長と竹之内教育長も同行する年でした。到着してすぐに利根小と市のブナの苗木の植樹をしました。昨年度の4年生が植えたブナの苗木もあり少し大きくなっていました。お昼を食べた後は、ガイドさんとともに散策を行いました。自分たちで発見した熊の爪痕や赤い実、蟬の抜け殻などをビンゴカードにシールを貼っていきました。途中で雨が降ったりしましたが楽しく散策出来ました。この日の様子は広報ぬまたにも掲載される予定です。